

Schacht-Audorf, 16.05.2024

Betreff: Initiierung und Implementierung eines Wochenmarkts auf dem Dorfplatz in Schacht-Audorf

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Sievers,

die CDU-Fraktion der Gemeindevertretung Schacht-Audorf beantragt gemäß § 14 Abs. 1 Geschäftsordnung der Gemeindevertretung der Gemeinde Schacht-Audorf und ihrer Ausschüsse die Aufnahme des nachstehenden Gegenstandes in die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Gemeinderates:

### **Begründung:**

Derzeit gibt es im Amt Eiderkanal kein Angebot eines Wochenmarktes. Hier kann die Gemeinde Schacht-Audorf eine Vorreiterrolle übernehmen.

Im Allgemeinen sind Wochenmärkte über die Gemeindegrenzen hinweg sehr beliebt und findet regelmäßig weiteren Zulauf. Außerdem kann so Kaufkraft in der Gemeinde gehalten werden. Die Dorfstraße wird durch einen Wochenmarkt aufgewertet werden.

Bereits jetzt gibt es mobile Einzelhändler und Dienstleister, die an einzelnen Tagen in der Gemeinde Schacht-Audorf ihr Angebot zur Verfügung stellen. Ein Wochenmarkt hätte die Chance, dieses Angebot zu zentralisieren und den Dorfplatz aufzuwerten.

Ein dauerhafter Organisator muss für den Erfolg des Vorhabens akquiriert werden. In der Anfangszeit übernimmt die Koordination des Wochenmarktes auf dem Dorfplatz der Jugend-, Sport-, Sozial- und Kulturausschuss.

Ziel des Wochenmarktes ist es, Produkte wie Obst, Gemüse, Lebensmittel und Gebrauchsartikel von Marktbesuchern auf dem Wochenmarkt anzubieten.

Mit dem ansprechenden Dorfplatz in Schacht-Audorf bietet sich die einmalige Gelegenheit einen entsprechenden Markt im Amt Eiderkanal und in der Gemeinde Schacht-Audorf zu etablieren.

Die Nachfrage nach frischen und nachhaltigen Lebensmitteln aus der Region steigt stetig. Mit einem Wochenmarkt in der Gemeinde kann die Nahversorgung nachhaltig gestärkt werden. Gleichzeitig wird der neue Wochenmarkt dazu beitragen, dass der Dorfplatz mehr als Treffpunkt in der Gemeinde wahrgenommen wird.

### **Finanzierung**

Die Finanzierung der Erweiterung erfolgt über die Bereitstellung entsprechender Mittel in den Investitionshaushalt 2025. Für eine Anschubfinanzierung beantragen wir einmalig 5.000 Euro. Verwendet soll dieser Betrag für Absperrungsmöglichkeiten auf dem Dorfplatz, Öffentlichkeitsarbeit und ähnliches.

Zur Stärkung und Etablierung eines Wochenmarktes sollte für einen Zeitraum von zwei Jahren auf Standgebühren verzichtet werden. Nach zwei Jahren ist eine Standgebühr zu erheben. Die Höhe ist marktgerecht festzulegen. Dieser Umstand ist den Marktbesuchern mitzuteilen.

Die künftigen Einnahmen des Wochenmarktes stehen den Organisatoren zu.

Wir ersuchen die Gemeindevertretung um Zustimmung.

Die CDU-Fraktion der Gemeindevertretung Schacht-Audorf